

morbosas; trata luego de las complicaciones que puedan presentarse, no olvidándose de dictar las reglas y consejos que deben tenerse en cuenta durante la convalecencia, no sólo en lo que al enfermo se refiera, si que también para los que lo rodean; al tratar de enfermedades contagiosas, indica el tiempo que ha de durar la incomunicación con los sujetos que no han estado en relación con el enfermo, y los medios que deben emplearse en la desinfección del personal que le asiste, las ropas, habitación, etc., etc. terminando cada capítulo con un extenso índice bibliográfico. Está la obra ilustrada con buenos grabados.

Los que consulten el Tratado de Terapéutica de los doctores Penzoldt y Stintzing, podrán hacerse cargo del tratamiento de cada enfermedad ó grupo nosológico, dada la exposición fundamental y detallada del tratamiento de las mismas, permitiendo llegar adquirir aptitud suficiente para proceder en cada caso particular con éxito y con conciencia de lo que se pretende, puesto que, como dicen sus autores, el resultado de cualquier tratamiento depende realmente de un estudio muy atento y minucioso de las diversas circunstancias y prescripciones, aún las mas accesorias en apariencia, así como del conocimiento más completo posible de todos los pequeños artificios y de todas las ventajas que se pueden aprovechar. Y esto no se refiere menos á la terapéutica química, que á la física y á la operatoria, estudiando, con la maestría que les es peculiar á sus autores, en la serie de monografías de que consta tan útil y recomendable tratado, el planteamiento y el modo de emplear los procedimientos terapéuticos, tales como el tratamiento farmacológico, la hidroterapia, la electroterapia, las operaciones, etc.

*Enciclopedia de Patología General*, publicada en Francia bajo la dirección del Dr. Charles Bouchard, Catedrático de Patología General en la Facultad de París. con la colaboración de 51 renombrados profesores franceses, y en castellano, bajo la dirección de D. Rafael Ulecia y Cardona, con la colaboración de reputados profesores.

Esta importantísima y monumental obra, constará de seis voluminosos tomos, de los cuales han visto ya la luz pública dos de ellos.

ÍNDICE DEL TOMO PRIMERO: (Forma un grueso volumen de más de 950 páginas).—*Introducción al estudio de la Patología general*, por H. Roger; traducción del Dr. D. Félix Cerrada.—*Patología comparada del hombre y de los animales*, por H. Roger y P. J. Cadiot; trad. por D. Juan Coderque.—*Consideraciones generales sobre las enfermedades de los vegetales*, por P. Vuillemin; trad. por D. Blas Lázaro.—*Etiología y patogenia*, por H. Roger; trad. por D. Rafael Ulecia.—*Patogenia general del embrión*, por M. Duval; trad. por D. Federico Olóriz.—*La herencia y la Patología general*, por P. Le Gendre; trad. por D. Eusebio Oliver.—*Predisposición é inmunidad*, por P. Bourcy; trad. por don